

Partez sur la route des métiers d'art

Une cérémonie s'est tenue lors de la biennale des artisans d'art pour lancer une carte de localisation d'ateliers loirétains. Une idée de feu Jean-Paul Charié.

Trois en un ! Baptême de la Maison des métiers d'art en Espace Jean-Paul Charié, lancement de la route des métiers d'art dans le Loiret, biennale des artisans d'art... Hier, Gérard Larcheron, maire de Ferrières-en-Gâtinais, petite cité de caractère, a eu trois bonnes raisons d'accueillir des personnalités.

De longue date, la ville met en lumière les métiers de l'artisanat. La Maison des métiers d'art, pour Ferrières, et le Musée du verre et de ses métiers, pour Dordives, constituent ainsi deux vitrines culturelles pour le Gâtinais.

La troisième biennale des artisans d'art, reportée quatre fois pour raison sanitaire, se tient jusqu'à ce soir à Ferrières. Vingt-quatre passionnés montrent, avec fierté, leurs créations variées, comme les céramiques peintes de Danielle Adjoubel ou les abat-jour et montage de lampes de Nicole Loiseleur Devis.



DANIELLE ADJOUBEL. Peinture sur céramique d'Iznik.

Vitraux, céramiques, reliure, restauration, lunetterie, bijoux, peinture, tapisserie, etc., ont charmé un public fourni hier, d'autant que les démonstrations n'ont pas manqué et que les Vénitiens de San Marco, habillés grâce aux créations de Jaques Ba-

huon, ont déambulé. Nicole Loiseleur Devis, organisatrice, tient à cette qualité optimale qui attire les créateurs solitaires.

La France compte 38.000 artisans d'art répartis dans 281 métiers. Une partie se trouve dans le département. La route des

métiers d'art du Loiret a ainsi été officiellement lancée hier. Ces talents aux savoir-faire ancestral et aux techniques novatrices ouvrent régulièrement leurs ateliers.

Une carte éditée

Une carte a été éditée, localisant une vingtaine de sites. Citons, côté est du Loiret, des céramistes à La Selle-sur-le-Bied et Montargis, un fabricant de jeux de bois à Saint-Germain-des-Prés, un relieur doreur à Montargis, un ornemaniste à Ladon, un tapissier décorateur à Ferrière, un sculpteur sur verre au chalumeau à Châlette-sur-Loing ou encore un ébéniste à Coullons.

L'Orléanais n'est pas en reste avec un mosaïste à Lailly-en-Val, une potière à Épieds-en-Beauce, un vitrailliste, un céramiste et un fabricant de miroirs à Orléans ou encore un créateur de bijoux et d'accessoires à Saint-Jean-le-Blanc. Des musées sont aussi mis en avant, comme celui de l'imprimerie à Malesherbes. En route ! ■

➔ **Pratique.** Biennale des artisans d'art dans les salons de l'abbaye de Ferrières, de 10 à 19 heures jusqu'à ce soir. Route des métiers d'art du Loiret : carte sur www.tourismeloiret.com

Un Espace Jean-Paul Charié en hommage à l'élu décédé



SOUVENIRS. Des discours en présence de la famille.

Les Loirétains n'ont pas oublié Jean-Paul Charié, député du Loiret, décédé en 2009. Il a donné l'idée de cette route des métiers d'art.

La Maison des métiers d'art a été baptisée, hier, « Espace Jean-Paul Charié ». Frédéric Néraud, vice-président du conseil départemental, a évoqué un grand développeur et ambassadeur du territoire. Le sénateur Jean-Pierre Sueur a, lui, parlé de « la solidarité sainte de l'artisanat », chère à

Georges Brassens, exhortant chacun à être conscient de la beauté de l'artisanat d'art. Le sénateur Hugues Saury a raconté l'homme simple, qui savait écouter, et le député Jean-Pierre Door a rappelé le soutien de l'élu à sa candidature à l'Assemblée nationale.

La famille de Jean-Paul Charié s'est montrée sensible à ces propos. Son fils, invité d'honneur, rappela combien l'ancien élu avait été soucieux du commerce et de l'artisanat.